

La Constancia

—Las princesas de Battenberg salen hoy á las diez de la mañana con dirección á Inglaterra.

Dícese que el Rey les acompañará hasta Angulema para regresar en el sudexpress.

—Los ilustrísimos Obispos de Vitoria y Sión saldrán hoy el rápidoo de las siete de la mañana.

—El señor Obispo de Nottingham Mons Roberto Brindl salió ayer á las cuatro de la tarde con dirección á Inglaterra.

Fué despedido en la estación por los señores Obispos de Vitoria y Sión y marqués de Viana como representante del Rey.

—Se halla gravemente enferma una hija de don Cándido de Orba.

Deseamos el restablecimiento de la enferma.

—Se ha restablecido de la indisposición que ha venido padeciendo nuestro querido amigo don Juan Miguel Orozco, sabio meteorólogo de Igualdo.

NOTICIAS

Tren especial

—A las siete de la noche de ayer salió de San Sebastián un tren especial para llegar á Bilbao á las diez de la noche conduciendo solamente viajeros.

De aguas

—El Gobernador civil autorizó al Ayuntamiento de la villa de Astigarraga, para derivar cinco litros de agua por segundo de tiempo de los manantiales situados en las inmediaciones de los caseríos Petritegui, Tellería y Usateguieta, destinándolos al abastecimiento de la mencionada villa.

Travesuras

—De la instalación eléctrica que anteanoche hizo frente al Club Náutico con motivo de la iluminación arrancaron en las primeras horas de ayer, de noventa á cien bombillas desapareciendo algunas y otras las rompieron.

—De las gestiones practicadas para descubrir los autores han sido detenidos Pascual Vicuña, Javier San Martín, Pedro Aristieta, Ramón Altamira, Martín Gómez, Juan Azpiazu, Agustín Valenzuela y Ramón Salaverría, quienes han ingresado en la cárcel.

La conversión

—Ayer á las ocho y media de la mañana se celebró en Miramar la Misa en la que tomó por primera vez la Comunión la Princesa Victoria Eugenia Cristina, habiendo comulgado también el Rey.

Asistieron á la Misa los señores Obispos de Vitoria y Sión, el Recto del Buen Suceso, de Madrid, el Rey, la Reina, los Infantes y el séquito.

Celebró el Santo Sacrificio de la Misa el señor Obispo de Nottingham.

El acto religioso terminó á las nueve y cuarto.

Los señores Obispos regresaron á la Residencia á las nueve y media.

Poco después salieron de Miramar en automóvil el Rey y las Princesas de Battenberg, recorrieron varias calles y después entraron á las once menos cuarto en la fotografía del señor Resines, donde permanecieron hasta las dos y diez minutos. Entre tanto centenares de personas fueron llegando al Boulevard.

La Princesa Victoria Eugenia apareció en la galería siendo aplaudida.

Al salir del establecimiento del señor Resines las señoras y señoritas le arrojaron flores al coche, dirigiéndose á Palacio.

El almuerzo

—Invitados por el Rey almorcizaron ayer en Palacio los señores Obispos de Vitoria, Sión y Nottingham.

El almuerzo duró hasta las tres menos cuarto hora en que bajaron los señores Obispos.

Paseos

—El Rey y las Princesas salieron de paseo en automóvil por la carretera de Astigarraga pasaron por Oyáizun y llegaron á Lezo desde donde regresaron á Miramar.

La Reina y los Infantes fueron después en automóvil por la carretera de Zarauz.

—A las cinco se sirvió un té en Palacio.

Visita

—A las seis de la tarde subió á Palacio el Príncipe Alberto de Alemania regresando al Continental á las seis y media.

Regalos

—Las señoras entregaron ayer en

Palacio una corbeille como regalo por la conversión al catolicismo.

La señora marquesa de Rocaverde ha regalado un canastillo de flores.

Se apoya éste en tres pies y sobre cada uno de ellos lleva un canastillo.

En el primero, llevaba todas las flores blancas lilas y plantas tropicales.

En la segunda, claveles blancos.

En la tercera, flores Magust y rosas blancas.

En la cuarta, flores de Orquídeas y Acelas blancas, y de fondo un ramillete de guirnaldas.

Mide la canastilla dos metros y ha llamado la atención.

De viajes

Hoy salen á las diez de la mañana para Inglaterra las princesas de Battenberg.

El rey Eduardo de Inglaterra vendrá el sábado y don Alfonso le devolverá la visita el Domingo.

La familia real según las órdenes que se han dado saldrá de San Sebastián el Domingo en tren especial á las ocho de la noche.

En el sudexpress de noche salieron los infantes para Madrid, siendo despedidos por las autoridades.

Sentencias

La Audiencia de esta capital ha dictado sentencias condenando á Manuel de Landaburu por dos delitos calificados de doble reincidencia condonándole á uno y un día de presidio correccional por un delito de hurto consumado y por otro delito frustrado, á dos meses y un día de arresto mayor.

Otra condenando á Salvador Telesforo Lapitz, por dos delitos de lesiones, á la pena de dos meses y un día de arresto mayor por cada uno de ellos.

Otra contra Martín José Irulegui condenándole á dos años, once meses y once días de presidio correccional, por disparo de arma de fuego y lesiones.

Y absolviendo á Catalina Azpízaga que se halla procesada por el supuesto delito de robo.

Cuarto de socorro

En dicho centro fueron curados ayer los siguientes:

Leandro Portal, de 23 años, de una herida en la cabeza la que se produjo estando trabajando.

También fueron curados otros tres individuos afortunadamente de heridas de escasa consideración.

Recaudación

Durante el día 6 se han recaudado en la Alhondiga 734,90 pesetas y en el matadero 1.618,46.

Buen Pastor

Novena á San José

El día 9 del corriente dará principio en esta Iglesia una solemne Novena, que varias personas devotas dedicarán al Patriarca S. n José.

Por la mañana, á las siete y media se celebrará una Misa rezada en el altar del Santo.

La función de la tarde será á las seis y media con Exposición del Santísimo Sacramento y el día 17 último de la novena predicará el Coadjutor de la Parroquia don Daniel Irizar.

Los señores Obispos

A las seis y media celebró el señor Obispo de Sión el Santo Sacrificio de la Misa en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús y el señor Obispo don J. S. Cadena y Eleta celebró en la capilla privada.

A las ocho subieron á Palacio á la misa de Comunión y al mediodía almorcizaron en Miramar.

Por la tarde estuvieron devolviendo visitas.

Hoy en el rápido de las siete de la mañana saldrán para Vitoria.

Al señor Obispo de Nottingham que ayer salió para Inglaterra le ha sido concedida la gran cruz de Isabel la Católica.

De obras

Por la Alcaldía han sido aprobados los planos presentados por don Juan José Lasaeta para construir una casa en el camino del cementerio.

Ha sido autorizado don Luis Elizalde para ampliar los sótanos de la casa número 3 de la Avenida de la Libertad.

También han sido aprobados los planos presentados por don J. Gurutegui para edificar una casa en el Ensanche de Amara.

—A las cinco se sirvió un té en Palacio.

—A las seis de la tarde subió á Palacio el Príncipe Alberto de Alemania regresando al Continental á las seis y media.

—Las señoras entregaron ayer en

El Año de la Inmaculada. Véase el anuncio inserto en la página tercera.

"La Constancia,"

Puntos de venta en esta ciudad: Don Esteban Aramburu; Narro, 24, tienda.

Estanco de la calle Mayor; frente al teatro Principal.

Señoras hijas de Arámburu; Alameda, 21, (Boulevard.)

Puesto de periódicos en la calle de Urbista.

Puesto de periódicos en la calle de Miraorua, (barrio de Gráos.)

Estanco en la misma calle de Miraorua.

Estanco en la estación del ferrocarril del Norte.

ADVERTENCIA

En el discurso del Sr. Nocedal, que ayer publicamos, se suprimieron en el primer párrafo unas palabras, quedando desfigurado el sentido.

Repetimos el citado párrafo tal como debió aparecer:

—Yo ya sabía que el señor presidente del Consejo de ministros, ni el señor ministro de la Gobernación, ni probablemente ninguno de los partidos de esta Cámara, fuera del tradicionalista, me habían de dar la razón y que se me habían de poner en frente; ya la sabía.

Lo que va en cursiva es lo suprimido.

Boletín diario

Mareas para hoy

Pleamar: á las 1,24 m. y 1,48 tarde.

Bajamar: á las 7,12 m. y 7,36 noche.

Crónica marítima

Ayer hubo en el puerto el siguiente movimiento:

Entradas:

Procedente de Gijón entró ayer el vapor «La Providencia», con carbón.

Salidas:

Ninguna.

Registro civil

En el Juzgado municipal se verificaron las siguientes inscripciones:

Nacimientos

Juana Garmendia Galaya. Francisco Iasaeta Uzarraga. Vicente Crespillo Castellar. Francisco Sorozabal Larrea. María Alcorta e Izquierdo.

Defunciones

Maria Arrizabalaga Icazategui. Manuel Pérez Ramírez.

El tiempo

A las siete de la tarde:

Barómetro 770,7.

Termómetro 9,0.

Maxímu, 15.

Mar bellota.

Brisa del Norte.

Gabrieto.

Hará buen tiempo.

BOLETIN RELIGIOSO

Fantoral. — Día 9 de Marzo. — La Lanza y Clavos de Nuestro Señor. Jesucristo. Ss. Francisco, vi., Gregorio y Paciano, obispos, y Catalina de Bolonia, virgen.

CONFERENCIA

Madrid

9, 18,1 m.

Senado

Se abre la sesión á las cuatro menos cinco de la tarde bajo la presidencia del general López Domínguez.

Hallase desierto el bancale azul.

Sin preguntas se entra en la orden del día, pidiendo el conde de Casa Valencia que figure como apéndice del «Diario de Sesiones» una nota de los indultos que hay intención de conceder.

Se aprueba el proyecto de canalización del Ebro y la concesión del brece necesario para erigir una estatua en Castellón al pintor Rivalta.

El señor Allendesalazar dice que su interés en combatir el proyecto relativo á renumeraciones de servicios referentes á Sanidad Interior está en que entiende que debió discutirse antes en el Congreso y por fin se aprueba dicho proyecto.

Póñese á discusión otro relativo á embargos de salarios.

El señor Rodríguez San Pedro lo combate extrañándose que lo presente el ministro de la Gobernación cuando debió hacerlo el de Gracia y Justicia.

Afirma que este proyecto es de los más pocos mientras los amigos de los autores aplaudirán, en cambio se recibirán las censuras de los perjudicados.

El ministro de la Gobernación contesta que el proyecto es obra del Instituto de Reformas sociales y que cuando lo ha presentado será bueno.

Interviene el marqués de Aguilar de Campoo que pide sea retirado el dictámen acordándose así después de haber hablado el señor Labra para pedir que alcance la medida de protección no sólo á los obreros que ganan 2,50 pesetas de jornal, sino á los empleados de poco sueldo.

Congreso

Se abre la sesión á las 3,5 de la tarde.

La preside el señor Canalejas.

Hallase los escenarios muy concurridos, viéndose en las tribunas muchísimas señoras.

El señor Zulueta pide al gobierno que se interese en la cuestión de establecimiento del servicio de barcos rápidos entre Europa y la Argentina.

El señor Neuqués pregunta si es cierto lo que se dice sobre un expediente de suspensión de elecciones municipales en Granada.

Agrega que no cree sea cierto y menos que haya cobrado un funcionario de Gobernación por haber intervenido en dicho asunto.

El señor Soriano interviene para manifestar que sobre este asunto ha de dirigir al gobierno una interpelación.